

## Discours du rédacteur en chef central, Sériba Koné

Madame KOFFI Solange Conseillère Technique, représentante de Madame Anne-Désirée OULOTO Ministre de la Solidarité, de la Famille, de la Femme et de l'Enfant présidente et marraine du premier anniversaire de lepoinstsur.com ;

Madame GONDO Solange Directrice de Communication représentante de Monsieur DIABY Lanciné Directeur Général du Plan et Daniel Zady Doméné député élu du Département de Fresco, par ailleurs président du Mouvement Just Ado ;

Monsieur le président de l'Unjci,

Monsieur le président du Réseau des professionnels de la presse en ligne de Côte d'Ivoire

Monsieur le Secrétaire du Synappci,

Chers confrères et consœurs en grade et qualité je vous dis merci d'être venu célébrer l'an un du journal numérique lepoinstsur.com

Si nous sommes réunis ici, en ce jour béni du vendredi 12 décembre 2014, à la Maison de la Presse d'Abidjan, c'est bien grâce à des personnalités qui nous ont fait confiance. Lepoinstsur qui nous rassemble ce matin a existé en version papier avant de connaître une "*gestation*". 13 ans plus tard cette gestation a accouché du concept numérique, c'est-à-dire en novembre 2013. Ce que nous avons fait grâce à la détentrice du récépissé du journal qui a mis à notre disposition la logistique, le local. À ce stade de mon propos, nous tenons à lui rendre hommage et à la remercier pour la confiance qu'elle a su placer en nous.

Grâce au soutien de cette personne dont nous taisons volontairement le nom, nous avons une occupation saine dans un local sain et nous exerçons notre métier sans aucune pression venant de qui que ce soit, encore moins de celle qui nous a fait confiance. Parce qu'à lepoinstsur.com, les journalistes ne marchandent pas leur dignité. Pour avoir flirté avec le métier, ce mécène nous a toujours conseillé de rester dignes et honnêtes.

### **Chers invités,**

Lepoinstsur.com a un an de vie active après une renaissance, et plus aujourd'hui parce que, comme je disais un peu plus haut né de la volonté des journalistes professionnels qui veulent exercer leur métier en toute liberté.

13 Années de gestation pour une naissance ou une renaissance en Novembre 2013. Mme la marraine, Monsieur le Directeur du Plan, les élus, très chers confrères et la société civile nous allons doucement, mais sûrement. Un an n'est rien, c'est comparer à l'âge d'un enfant qui a fait ses quatre pattes. Aujourd'hui nous sommes debout, pas tout à fait équilibré, mais nous savons et avons foi que nous allons grandir sainement. Parce que nous aspirons à être incontournables dans l'exercice de notre métier.

A ce stade de mon propos, c'est le lieu de s'interroger sur la question suivante. À quel journalisme s'attendre si on refuse de donner l'information au journaliste ? Nous

sommes au stade de balbutiement, mais pas des amateurs. La seule et unique doléance que lepoinstsur.com tient à vous faire et que vous devez faire remonter, c'est le droit à l'information pour tous les journalistes. Tant que le journaliste ne pourra pas recouper une information auprès des institutions, du gouvernement, des Directeurs généraux, de la société civile etc., nous ne pourrons pas construire cette Côte d'Ivoire sur du solide. Président, ministre, élus du peuple, Directeurs généraux etc. Libérez l'information aux journalistes quand le devoir s'impose à eux de la vérifier. Le journaliste n'existe que par vous et vice-versa. C'est l'information que vous portez à sa connaissance qui nourrit son journal. Vous avez des journalistes qui ont du talent, qui sont à la hauteur et qui veulent exercer leur métier en toute transparence. Pour preuve, le confrère Guillaume Gbato occupera le second siège réservé à l'Afrique au titre du secteur des médias, aux côtés du Nigérian Abel Gbangbosé qui dirigeait jusqu'à présent le secteur des médias en Afrique, **après son élection Cape Town, en Afrique du Sud, comme membre du comité exécutif mondial de Uni Global Union, l'une des principales organisations internationales des travailleurs.** Croyez en vos journalistes et permettez-les d'être forts plutôt que de les présenter comme de bons à rien. Félix Houphouët-Boigny, le père fondateur de la Côte d'Ivoire moderne ne disait-il pas que le dialogue est l'arme des forts ? Mais, pourquoi voulez-vous que le journaliste soit le griot des personnalités ? Il doit être un partenaire ou un critique constructif. C'est vrai que nous avons aussi des confrères qui ne font pas la fierté de la profession, mais nous à lepoinstsur.com nous restons fidèles aux codes qui régissent la corporation pour crédibiliser nos écrits.

### **Chers invités,**

Nous savons qu'aucun acte n'est parfait dans ce monde des humains. Mais à lepoinstsur.com nous mettons tout en œuvre pour respecter l'éthique et la déontologie de notre métier. Notre devoir n'est pas de diriger un article contre qui que ce soit. Notre devoir c'est de construire ensemble ce monde et particulièrement la Côte d'Ivoire sur du solide et non sur du fragile. Nos écrits sont des appels à la prise de conscience, parce que les seules pierres ivoire de la tour Côte d'Ivoire en construction, sont l'honnêteté et le professionnalisme.

C'est ici Mme la Marraine du jour anniversaire de notre journal, le lieu de vous dire merci.

Oui, Mme Anne Désirée Oulotto vous le méritez, avec votre pseudonyme de Bulldozer, l'opinion sait de quoi vous êtes capable dans la construction de cette Côte d'Ivoire qui vient de loin et qui veut aller loin pour être émergente en 2020. Les Ivoiriens ont besoin d'Hommes et de Femmes de caractère et non de suiveurs afin que les mentalités changent. Cela ne peut pas se faire d'un tour de bâton magique, et vous êtes sur la bonne voie de ce changement de mentalité. Les Ivoiriens et l'opinion internationale ont encore en mémoire le passage de vos homonymes à la fameuse rue princesse, et dans certains grands espaces du District d'Abidjan quand vous avez été nommée Ministre de la Salubrité Urbaine, poste que vous avez occupé jusqu'à Novembre 2012. On entendait dire ici et là Bulldozer a encore détruit.

Oui, il faut détruire ce qui est fait dans l'illégalité pour reconstruire. C'est ce que vous avez fait. C'est un exemple parmi tant d'autres qui achève de convaincre que vous êtes prête à aller jusqu'au bout de vos missions dans l'intérêt supérieur de la Nation. A lepoinstsur.com nous n'avons pas hésité à porter notre choix sur vous parce que vous êtes un modèle et un exemple dans le gouvernement. Mme la marraine, nous vous encourageons et vous accompagneront dans votre quête de la reconstruction de la Côte d'Ivoire. Combien de fois n'avez-vous pas prononcé le mot « vivre ensemble ». Cela ne doit pas être un vain mot, mais un comportement pour tous les Ivoiriens et même nos frères étrangers qui vivent sur le sol ivoirien.

Comme dit l'adage : « qui aime bien, châtie bien » nous n'allons pas hésiter à vous châtier si vous dévoyez la lutte que nous menons ensemble. Je suis convaincu que nous n'en arriverons pas là.

### **Cher invités,**

Permettez-moi de rendre hommage au ministre d'Etat, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité Hamed Bakayoko. A lepoinstsur.com, ce monsieur reste et demeure pour nous une référence, un repère dans le monde journalistique en Côte d'Ivoire et particulièrement celle de la presse écrite. Le quotidien LE PATRIOTE aujourd'hui une référence, un symbole dans le milieu est né du courage, du dynamisme et de la témérité d'un jeune en son temps, qui croyait à l'information vraie, à la justice de son époque. Combien de jeunes de son âge n'ont-ils pas créé de journaux ? Il en reste combien de la même époque, à ce jour? Du haut de cette tribune nous tenons à le remercier pour cette conviction qui permet aujourd'hui à des confrères d'exercer leur métier dans la dignité et d'espérer réussir dans leur domaine comme lui un jour.

Comme du bon vin, Hambak dit le Golden Boy s'est bonifié dans ses nouvelles fonctions de ministre d'Etat, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité. Nous souhaitons bon vent à cette personnalité qui compte beaucoup pour nous dans le milieu de la construction d'une entreprise. Mme la Marraine si vous êtes la marraine de ce jour et pour une année comme pour toujours, les journalistes de lepoinstsur.com, voient en HamBak, le père qui est pour eux une étoile, un repère, une boussole dans le milieu journalistique.

Messieurs les Co-parrains,

Monsieur le Directeur Général vos missions se résument, entre autres à la conception, la mise en œuvre de la politique, des stratégies et des objectifs en matière de planification ; l'élaboration des politiques sectorielles contribuant au soutien des secteurs créateurs de richesses et d'emplois.

La Direction que vous dirigez comprend quatre Directions Centrales. Il s'agit de des Directions de la Planification, du Développement, celle de la Programmation des Investissements Publics et enfin la Direction de la Coordination, du Contrôle et de l'Evaluation. Malgré son calendrier très chargé celui que nous surnomons affectueusement "petit ministre" a tenu à être à cette cérémonie. Il faut dire que "*petit ministre*" est rentré d'une mission hier nuit. La Direction de Shanny New's qui édite lepoinstsur.com vous dit merci et vous félicite pour l'intérêt que vous accordez à ses

journalistes, infatigables comme vous. Nous prions pour qu'un jour, on ne vous appelle plus "*petit ministre*", mais ministre tout court.

Monsieur le député élu du département de Fresco, Zadi Doméné Daniel dit Samko a été Secrétaire général de la FESCI à la cité universitaire de Port-Bouët I de 98 à 2000. Vous avez connu par la suite une vie syndicale tumultueuse au sein du Mouvement de ce mouvement étudiant. Ce, à cause de votre impartialité et le souci de garantir une justice à l'égard de tous les mouvements syndicaux. Cela vous a valu des représailles de la part de vos camarades de l'époque. Quand on vous interroge sur la question, voici ce que vous donnez comme réponse et je cite: *« Je suis un homme qui a toujours refusé l'injustice parce que j'estime qu'il faut toujours traiter les hommes au même pied d'égalité. Ce que mes camarades de l'époque n'ont pas accepté : l'idée de recevoir la FESCI et ses membres animer des meetings et refouler d'autres syndicats tels que l'UNESCO à l'époque, constituait un crime de lèse majesté. Je n'ai accepté et n'accepterai jamais une telle injustice d'où qu'elle vienne ! Et pour cela, j'ai failli passer de vie à trépas car victime d'une sévère agression au sein de ma cité. J'ai eu la vie sauve en sautant de la fenêtre de ma chambre. »* Fin de citation. Vous êtes à ce jour le président du mouvement "Just Ado" pour apporter votre modeste contribution à l'élection de SEM. Alassane Ouattara en 2015. Vous êtes un exemple, un modèle pour lepointsur.com qui est désormais ta famille parce que chaque fois que le temps vous le permet vous et Madame vous nous rendez des visites surprises et agréables.

Très Chers invités

Joignez vous à moi pour demandez des excuses au nom de lepointsur.com à notre présidente, marraine de la cérémonie, à nos co-parrains parce que des erreurs ont du se glisser dans mon propos qui engage tout une équipe, un groupe, qui veut toujours mieux faire.

Je souhaite à toutes et tous joyeux anniversaire

Je vous remercie

Sériba Koné

Rédacteur en chef central

Contacts : [kone.seriba67@gmail.com](mailto:kone.seriba67@gmail.com)